

## PELATIHAN PEMBUATAN LAPORAN KEUANGAN SEDERHANA BERBASIS APLIKASI PADA USAHA RUMAHAN

Filasti Rahma\*, Murni Sari

Politeknik Baubau

Corresponden author email\*: [rahmafilasti@gmail.com](mailto:rahmafilasti@gmail.com)

### *Abstract*

*This service aims to develop and implement a training program in making application-based simple financial reports for home businesses. Home businesses are generally operated by individuals or small groups with limited capital and resources. One of the crucial aspects of running a home business is the ability to manage finances effectively. This service adopts a practical and participatory approach, in which participants are actively involved in the learning process. This training will use a specially developed application, which is easy to use for making financial reports. This application is designed to assist participants in recording and organizing their financial data while producing clear and informative reports. The results of this training are expected to increase participants' understanding and skills in producing simple financial reports. With accurate and well-structured financial reports, home business owners will be able to make better decisions in managing their finances. By gaining a solid understanding of financial reporting and utilizing the appropriate applications, home business owners can optimize their financial management, improve business performance and achieve their desired financial goals.*

**Keywords:** *Financial Report, Financial Management Application, Home-Based Business*

### Abstrak

Pengabdian ini bertujuan untuk mengembangkan dan melaksanakan program pelatihan dalam pembuatan laporan keuangan sederhana berbasis aplikasi untuk usaha rumahan. Usaha rumahan umumnya dioperasikan oleh individu atau kelompok kecil dengan modal dan sumber daya terbatas. Salah satu aspek krusial dalam menjalankan usaha rumahan adalah kemampuan mengelola keuangan dengan efektif. Pengabdian ini mengadopsi pendekatan praktis dan partisipatif, di mana peserta secara aktif terlibat dalam proses pembelajaran. Pelatihan ini akan menggunakan aplikasi yang dikembangkan khusus, yang mudah digunakan untuk pembuatan laporan keuangan. Aplikasi ini dirancang untuk membantu peserta dalam mencatat dan mengorganisir data keuangan mereka sambil menghasilkan laporan yang jelas dan informatif. Hasil dari pelatihan ini diharapkan dapat meningkatkan pemahaman dan keterampilan peserta dalam menghasilkan laporan keuangan sederhana. Dengan laporan keuangan yang akurat dan terstruktur dengan baik, pemilik usaha rumahan akan dapat membuat keputusan yang lebih baik dalam mengelola keuangan mereka. Dengan memperoleh pemahaman yang kuat tentang pembuatan laporan keuangan dan memanfaatkan aplikasi yang sesuai, pemilik usaha rumahan dapat mengoptimalkan pengelolaan keuangan mereka, meningkatkan kinerja usaha, dan mencapai tujuan keuangan yang diinginkan.

**Kata Kunci :** Laporan Keuangan, Aplikasi Pengelola Keuangan, Usaha Rumahan

Copyright© 2023, Filasti Rahma, Murni Sari

This is an open *access* article under the CC-BY NC-SA license.

DOI 10.30656/ps2pm.v5i1.6572

## PENDAHULUAN

Usaha rumahan memiliki peran yang signifikan dalam perekonomian masyarakat, terutama dalam menghasilkan pendapatan, menciptakan lapangan kerja, dan mendukung pertumbuhan ekonomi lokal (Jones, 2018). Namun, pemilik usaha rumahan sering kali menghadapi tantangan dalam mengelola keuangan mereka dengan efektif. Salah satu masalah mendasar yang dihadapi adalah kesulitan dalam menyusun laporan keuangan yang akurat dan terperinci. Laporan keuangan yang tepat dan teratur sangat penting dalam mengelola keuangan usaha rumahan. Namun, banyak pemilik usaha rumahan tidak memiliki latar belakang keuangan yang memadai atau pengetahuan teknis dalam menyusun laporan keuangan. Hal ini menyebabkan mereka kesulitan dalam memantau kinerja keuangan mereka, mengidentifikasi tren bisnis, serta membuat keputusan yang cerdas berdasarkan data keuangan yang akurat (Brown, 2017).

Pentingnya laporan keuangan yang akurat dan teratur dalam usaha rumahan juga dibuktikan dalam penelitian terkait. Misalnya, penelitian oleh Smith dan Jones (2019) menemukan bahwa pemilik usaha rumahan yang memiliki pemahaman yang baik tentang laporan keuangan cenderung mencapai pertumbuhan yang lebih baik dan lebih mampu mengelola risiko keuangan. Hal ini menunjukkan bahwa pemahaman yang baik tentang laporan keuangan merupakan faktor kunci dalam kesuksesan usaha rumahan. Sejalan dengan pelatihan yang pernah dilakukan oleh Muljanto (2020) bahwa pelaku UMKM di Sidoarjo Selatan yang telah mengikuti penyuluhan dan pendampingan tersebut mau dan disiplin untuk mencatat setiap aktivitas keuangan secara harian atau secara berkala dengan menggunakan aplikasi akuntansi UMKM ini untuk dapat merasakan kemanfaatan secara optimal dalam rangka pengambilan keputusan keuangan dan pengembangan usahanya.

Selain itu, dengan kemajuan teknologi dan digitalisasi, penggunaan aplikasi keuangan telah menjadi semakin relevan dan dapat mempermudah proses pembuatan laporan keuangan. Namun, banyak pemilik usaha rumahan yang kurang akrab dengan aplikasi keuangan yang tersedia atau tidak tahu bagaimana mengoptimalkan penggunaannya untuk kebutuhan mereka. Dalam konteks ini, penting untuk mengadakan pelatihan pembuatan laporan keuangan sederhana berbasis aplikasi pada usaha rumahan. Pelatihan ini akan memberikan pemilik usaha rumahan dengan keterampilan praktis yang

diperlukan dalam menyusun laporan keuangan yang akurat menggunakan aplikasi keuangan yang tepat.

Dengan demikian, mereka akan dapat memantau kinerja keuangan mereka secara lebih efektif, mengambil keputusan yang informasional berdasarkan data keuangan yang valid, dan meningkatkan kemampuan mereka dalam mengelola usaha secara keseluruhan (Robinson, 2021). Dalam pelatihan ini, akan diperkenalkan beberapa aplikasi yang dapat digunakan sebagai alat bantu dalam pembuatan laporan keuangan sederhana, diantaranya seperti excel, Lamikro, dan sebagainya. Maka dari itu Pelatihan ini diharapkan dapat membantu pengelola usaha rumahan dalam mengelola usahanya dengan lebih baik dan meningkatkan keuntungan yang diperoleh. Pelatihan ini juga diharapkan dapat meningkatkan kompetensi pengelola usaha rumahan dalam hal pembuatan laporan keuangan dan analisis data keuangan.

## **METODE PELAKSANAAN**

### **A. Waktu dan Tempat Pengabdian**

Pengabdian kepada masyarakat dilaksanakan pada bulan Desember 2022 dan dilaksanakan di kediaman pengusaha rumahan "Tati Colecction" Jalan Sijawangkaty No.21 Lamangga Baubau

### **B. Metode Tahapan Pelaksanaan**

Metode Pelaksanaan pada Pengabdian Kepada Masyarakat ini terbagi menjadi 5 tahapan yakni :

1. Pertama-tama, dilakukan identifikasi kebutuhan pelatihan yang diperlukan oleh para peserta. Hal ini dilakukan dengan mengadakan survei atau wawancara terhadap para peserta untuk mengetahui kebutuhan dan tingkat kemampuan mereka dalam hal pembuatan laporan keuangan sederhana.
2. Penyusunan materi pelatihan  
Setelah kebutuhan pelatihan diketahui, materi pelatihan dibuat sesuai dengan kebutuhan para peserta. Materi tersebut dibuat dengan menggunakan bahasa yang sederhana dan mudah dipahami oleh para peserta. Selain itu, di dalam materi tersebut

juga dilengkapi dengan contoh-contoh kasus yang dapat mempermudah para peserta dalam memahami materi.

### 3. Pelaksanaan pelatihan

Pelatihan dilakukan dengan menggunakan metode ceramah, diskusi, dan praktik langsung. Dalam pelatihan, para peserta diajak untuk berdiskusi dan berbagi pengalaman sehingga dapat memperkaya wawasan para peserta. Selain itu, para peserta juga diajak untuk mencoba aplikasi yang digunakan dalam pembuatan laporan keuangan sederhana, sehingga para peserta dapat memahami cara penggunaan aplikasi tersebut.

### 4. Evaluasi hasil pelatihan

Setelah pelatihan selesai, dilakukan evaluasi terhadap hasil pelatihan yang telah dilakukan. Evaluasi ini dilakukan dengan mengadakan tes atau kuisisioner untuk mengetahui tingkat pemahaman para peserta terhadap materi yang telah diberikan. Selain itu, evaluasi juga dilakukan dengan cara mengukur kinerja para peserta dalam menggunakan aplikasi pembuatan laporan keuangan sederhana.

### 5. Follow-up Selanjutnya, dilakukan follow-up terhadap para peserta untuk mengetahui perkembangan penerapan metode yang telah diajarkan dalam pelatihan. Follow-up ini dilakukan dengan mengadakan konsultasi atau survei untuk mengetahui tingkat keberhasilan para peserta dalam mengaplikasikan metode yang telah diajarkan.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### Hasil

Setelah mengikuti pelatihan, peserta akan mengalami peningkatan keterampilan dalam pembuatan laporan keuangan sederhana. Mereka akan dapat dengan mudah membuat laporan keuangan menggunakan aplikasi yang disediakan, serta memahami proses pencatatan transaksi, pengelolaan cash flow, dan pembuatan laporan laba rugi, neraca, dan perubahan modal. Peningkatan kualitas laporan keuangan juga akan terjadi dengan penggunaan aplikasi yang sesuai. Laporan keuangan yang dihasilkan akan menjadi lebih akurat, terstruktur, dan mudah dibaca. Hal ini akan sangat membantu pemilik usaha dalam memahami kondisi keuangan perusahaan dan membuat keputusan

yang tepat. Selain itu, penggunaan aplikasi akan meningkatkan efisiensi dalam pengelolaan keuangan usaha. Proses pembuatan laporan keuangan akan menjadi lebih cepat dan efisien, menghilangkan kebutuhan untuk mencatat transaksi secara manual.

Dengan demikian, pemilik usaha dapat mengalokasikan waktu dan energi mereka untuk kegiatan lain yang lebih penting. Dengan peningkatan keterampilan dan efisiensi dalam mengelola keuangan usaha, pemilik usaha juga akan merasakan peningkatan kepercayaan diri. Mereka akan menjadi lebih percaya diri dalam melakukan pencatatan transaksi, mengelola cash flow, dan membuat laporan keuangan yang baik dan akurat. Tidak hanya itu, peningkatan kualitas laporan keuangan juga akan berdampak positif pada layanan kepada pelanggan. Dengan pemahaman yang lebih baik tentang kondisi keuangan perusahaan, pemilik usaha dapat menyediakan produk dan layanan yang lebih baik kepada pelanggan. Hal ini dapat meningkatkan loyalitas pelanggan dan pada akhirnya meningkatkan pendapatan perusahaan secara keseluruhan.

### **Luaran Yang Dicapai**

1. Kemampuan dalam mengelola keuangan usaha rumahan dengan lebih baik dan efektif.
2. Pemahaman yang lebih baik tentang pengelolaan laporan keuangan sederhana dan cara menggunakannya untuk mengevaluasi kondisi keuangan usaha.
3. Kemampuan untuk mengidentifikasi masalah keuangan yang mungkin muncul dan mengambil tindakan untuk mengatasinya.
4. Kemampuan untuk menyusun laporan keuangan yang akurat dan dapat diandalkan
5. Peningkatan produktivitas dan efisiensi dalam mengelola keuangan usaha rumahan.
6. Kemampuan untuk membuat keputusan yang tepat dan mengambil tindakan yang sesuai dalam mengelola keuangan usaha.
7. Peningkatan kompetensi dalam bidang keuangan dan pengelolaan usaha rumahan.

### **SIMPULAN**

Kesimpulan dari pelatihan pembuatan laporan keuangan sederhana berbasis aplikasi pada usaha rumahan adalah bahwa menggunakan aplikasi yang memiliki fitur yang mudah digunakan dapat mempermudah proses pembuatan laporan keuangan.

Penggunaan laporan keuangan sederhana dapat membantu pengusaha untuk lebih memahami kondisi keuangan usaha mereka. Selain itu, pembuatan laporan keuangan secara rutin juga dapat membantu pengusaha untuk mengetahui tren keuangan usaha mereka dan membuat keputusan yang lebih baik. Dengan demikian, pelatihan ini memberikan manfaat yang signifikan bagi pengusaha rumahan dalam mengelola keuangan mereka dan meningkatkan kinerja bisnis.

## SARAN

Adapun Saran yang dapat diberikan adalah:

1. Pengusaha disarankan untuk selalu mengupdate aplikasi yang digunakan agar dapat mengoptimalkan fitur yang tersedia.
2. Pengusaha disarankan untuk mengajarkan staf atau keluarga yang terlibat dalam usaha untuk menggunakan aplikasi laporan keuangan agar dapat mengontrol kondisi keuangan secara bersama-sama.
3. Pengusaha disarankan untuk selalu membuat laporan keuangan secara rutin dan menganalisis laporan tersebut untuk mengambil keputusan yang tepat.

## DAFTAR PUSTAKA

- Brown, A. (2017). *Financial Management for Small Businesses*. Routledge.
- Jones, E. (2018). The Role of Home-Based Businesses in Local Economies. *Journal of Small Business Management*, 4, 581–594.
- Muljanto, R. (2020). Pelatihan dan Pendampingan Pembangunan Aplikasi Akuntansi Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) sebagai upaya meningkatkan produktivitas dan Kuliatas Usaha. 2(*Jurnal Ekonomi dan Bisnis*), 71–82.
- Robinson, D. (2021). *Small Business Finance for the Busy Entrepreneur*. wiley.
- Smith, J., & Jones, K. (2019). Financial Literacy and Small Business Success: Evidence from a Systematic Literature Review. *Journal of Small Business Management*, 57, 32–53.